

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

LA ACTUALIDAD

El discurso de un ministro

El ministro de Gracia y Justicia señor Burgos Mazo cumpliendo con la obligación aneja á su cargo en la apertura de los tribunales, ha pronunciado un discurso lleno de doctrinas renovadoras.

El discurso no es trabajo previo, ni portadilla para una legislación; es un cuerpo de doctrina que vivió un momento solemne, y nada más. Son... palabras y palabras.

Los males que señala en su discurso el señor Burgos Mazo, son males cuyo padecimiento lamentan todos los amantes de la equidad y de la justicia, y los remedios que señaló para curarlos el ministro de Gracia y Justicia han producido satisfacción.

Se trata de una obra buena, de un tratamiento racional y lógico, de un tratamiento necesario para evitar que las llagas sigan carcomiendo el cuerpo social, pero estamos en España y el pensamiento del Ministro queda como un documento literario sin ir á la Gaceta, sin llevarlo á las Cortes, como proyectos de ley que acogerían con agrado, seguramente, las oposiciones, como acogieron la legislación social que es honra de España y que ha servido de modelo á otras naciones.

El señor Burgos Mazo es partidario de incorporar al Estado las herencias de los abintestados cuando los colaterales están separados del difunto en grado determinado, como también de la herencia testada, siempre que el testador dispusiera de sus bienes en favor de extraños ó de parientes en grado más lejano que el cuarto grado civil entre colaterales, y para armonizar esa tendencia socialista con las doctrinas individualistas, implantar solamente la legítima del Estado en ciertas sucesiones testadas.

Si en este aspecto aparece el reformador moderno, que ha aspirado a las emancipaciones vivificantes del derecho nacido de la cúpula entre el espíritu de la época y las nociones de equidad y justicia, le vemos como el *Buen juez* de Francia Magnaud, al no considerar delito el que un individuo que se cae muerto de hambre se apropie de los alimentos imprescindibles para reparar su necesidad; combate los latifundios que á la par que hacen improductivas lastimosamente porciones inmensas de territorios, levantan y recrudescen los dios de los necesitados, y nos aparece discípulo de la doctrina alemana, que Lloyd George ha divulgado con gran éxito en Inglaterra, de la participación del Estado ó de los Municipios del aumento de precio que adquieren fincas rústicas ó urbanas gracias á las mejoras que el Estado ó el Municipio han realizado, *la plus value* que ya mencionó como un acto de justicia, cuando el derribo de las murallas de Palma, el entonces síndico del Ayuntamiento don Luis Martí, ante el monto fabuloso que ascendieron de precio las propiedades inmediatas al recinto amurallado.

El señor Burgos Mazo se habrá acreditado de hombre estudioso y á la moderna, mal como Ministro, que podría llevar á la práctica una parte de su pensamiento, aparecerá como un inactivo, uno de tantos que vegetan, sino demuestra que le falta ambiente y apoyo para desarrollarlo. Callano, sometiéndose será un perfecto ministerial, un hombre disciplinado, pero ante el país habrá abandonado su personalidad, se habrá divorciado de sus ideas que es para un político sincero, una de las grandes equivocaciones, aun cuando es divorcio le acreciente los medios de poder conservar comodamente la cartera.

COLABORACION

POR LA GLORIA Y POR LOS CALLOS

(Visiones)

Hemos asistido a una carreras pedestres. Las carreras a pié son uno de los pocos númens interesantes de las fiestas del pueblo, en

Mallorca. Realizanse, por lo regular, al filo del medio día. Ni el sol, ni el cansancio, ni la distancia retraen a los aficionados a ellas. Lejos de eso, apasionan los ánimos y despiertan la emulación de los campeones y de los pueblos que tienen a éstos por suyos. El entusiasmo que suscitan revela que aún sería posible divulgar y arraigar en la isla el amor a los ejercicios físicos, secreto del optimismo y de la satisfacción de vivir.

Celebrábase el espectáculo en una loma, en un barbecho rojo y caliente. A una parte se abría un barranco; a otra, se descubría el mar—mar azul de otoño en el que había como un preludio de borrascas lejanas. A la margen del barbecho susurraban blandamente unos pinos. Por el terrontero pasaba el viento del largo que barría y apellotonaba los cúmulos en la cordillera. Sobre las tierras ardientes volaban, como una caricia, las sombras de las nubes.

Estaba el alcalde de un humor de perros. A última hora, antes de comenzar las carreras, se habían presentado unos corredores desconocidos. Los intrusos eran muy capaces de malograr las combinaciones que el alcalde había tramado para conceder los premios a los corredores indígenas. De buenas a primeras, el monterilla pretendió excluir a los recién llegados; mas estos se acogieron a las condiciones del «concurso» y no hubo modo de eliminarlos. El alcalde discursó entonces una treta: había que esperar a Tomeu, la «fiera», el traga—kilómetros del pueblo. No era una condición del programa, pero, si, una costumbre entre corredores leales. Varios propios salieron en busca del campeón ausente. Tomeu no aparecía por ningún lado. La había corrido la noche antes. Estaría durmiéndola a la sombra de una tapia, de un árbol.

El público y los corredores forasteros se impacientaban, cuando llegó un carrerón al trote.

—¡Tomeu! ¡Tomeu!—gritaban irónicamente los corredores intrusos.—¡Ya está aquí Tomeu!

El carrerón se paró ante la comisión organizadora. En la rabea del carruaje, por debajo de las cortinas de lona, asomaron unas piernas esmirriadas y velludas; tras de las piernas, unos calzones de lustrina verde y en pos de los calzones, una camiseta bermeja y un rostro jetado.

Nos quedamos estupefactos. La comisión, las mozas, la chiquillería alborotada, los corredores impacientes rodearon al desconocido. Era como un ser extraño, caído de la Luna. El conductor del carrerón se dirigió al alcalde:

—¡Viva! Tomeu! ¡Ole el rumbo!

La comisión se quedó desconcertada. El alcalde, hombre precavido, guiñó el ojo a sus compañeros; les habló aparte, probablemente Tomeu, el Tomeu auténtico, no se presentaría a correr. Mal por mal, aquel mamarracho podía vengarse de la derrotada posible. Un hombre no se disfrazaba de semejante manera para ponerse en ridículo.

El disfrazado se abstuvo en la primera carrera. Disputáronse el gallo los corredores indígenas y los corredores forasteros. Ganaron los forasteros. En la segunda carrera se presentó el disfrazado; exigió que se alargase el trayecto; se remojó los sobacos y las sienes; tomó unos buches de vinagrada; gargarizó; escupió; y llegó... el penúltimo. Una a una los forasteros arramblaron con todas las recompensas. Cuando no quedó nada más por ganar, encaramáronse en un carricoche, y partieron vitoreando a Tomeu, al alcalde, a las mozas. En vano intentó el alcalde convencerles de que aquel Tomeu, vestido de mono de organillo, no era el Tomeu legítimo; gloria y terror de la comarca. Los vencedores no le hicieron caso, le ladraron, le arrojaron a la cabeza unos panecillos, y se alejaron tremolando los gallos, trofeo de la victoria.

Inmóviles y callados en medio del rastrojo, el alcalde y sus «subditos» vieron alejarse el vehículo. Se llevaba la gloria y los gallos del pueblo; y con los gallos, la base y el condumio de franchachelas y arroces anticipadamente paladea-

dos. Al desaparecer los vencedores, la «primera autoridad» y los vencedores se miraron; buscaron algo en que desahogar la vergüenza y el despecho; clavaron la vista en el disfrazado; y, sin decir palabra, arremetieron contra él, furiosos.

Fué una cacería emocionante y pintoresca. La camisola roja y los calzones verdes brincaban en el terreno inundado de luz, a trechos cárdeno, a trechos dorado. El disfrazado corría como una libre y botaba como un saltamonte, con tal ligereza que habría obtenido, en aquel instante, el campeonato del mundo.

A horcajadas sobre una tapia, y desternillándose de risa, un mozaleté tuvo una frase gráfica y cruel:

—¡El campeón de la «por!»
M. SARMIENTO.

COLABORACION

EL VIVIR DE LA FRANCIA

Los hechos de armas que menos se han comentado han sido los de los franceses. Si realmente no han sido los menos aparatosos no creo hayan sido los menos encendidos y heroicos. Hay un enigma que un año de guerra no ha bastado para descubrirle; es el casi general desprecio a Francia. Por una parte, el que Francia, políticamente, haya estado, desde hace bastante tiempo gobernada por irrespetuosos más que motivo de desprecio me parece a mi motivo de lamentación y queja. El que no estuviese preparada para la guerra tampoco incita a desdenarla. Porque si en esto estuvo degradado el Gobierno vimos opuestamente que la raza fue capaz de una súbita exaltación y heroico movimiento. Y esto la ha redimido del desdicho pasado y la ha enaltecido históricamente.

Al principio de la guerra no hubiera creído que Francia guardase vida para más de un año. No solamente me asustaban los cuarenta años de preparación de Alemania sino más aún la desorganización política del momento en Francia. Porque en estos lances en que la Política ha de mover al Ejército cualquier torpeza de aquella puede desorientar a éste. Más, providencialmente ha brotado en el Ejército francés un hombre que ha valido más que su Política.

Como sucedió al principio me lo contó un condiscipulo mío francés que herido que fué en la batalla de Charleroi vino a restablecerse en Barcelona. Poco después de la declaración de guerra he aquí que 120 diputados franceses en nombre del pueblo que representaban elevan un manifiesto al que era entonces Ministro de la Guerra suplicándole que la acción de Francia se redujese a un supremo y único esfuerzo en la frontera, acumular en un punto todas las fuerzas vivas de la nación y si este esfuerzo fallara que se sometiese inmediatamente al enemigo. Queréis mayor desconfianza que la que mostró Francia en sí misma al querer dar el primer paso en este camino negro de la guerra? ¿Queréis un mayor convencimiento de su propia debilidad y de su propio miedo?

Sin embargo, al consultar el citado Ministro de la Guerra con el reciente generalísimo del Ejército, éste exclamó unas claras palabras: No quiero matar a mi Nación. Y estas solas palabras salidas de un hombre de espíritu bastaron para fundear el ánimo de todo un pueblo.

Después de un año estará yerba y desagrada esta pobre Francia; pero su esencia nacional vive y en el vivir está su mayor triunfo. Vive porque ha fortalecido su estructura y ésta nosotros no la conocemos todavía. Los españoles estamos incapacitados para hacernos cargo de cambio semejante. Y somos tan necios que persistimos en querer hablar de la herética Francia, de la libidinosa Francia, de la anticlerical Francia. ¿Que es eso? ¡Hemos de hablar del carbón después de un año que tenemos el diamante entre las manos, y de los limos y sedimentos después de un año de clarificadas las aguas? Ay de aquel que se obstine en no ver el bien más que allí donde él quiere que esté; peor es ésto que estar ciegos.

Francia no merece ni por su historia ni por sus héroes que se la mire siempre a través de una nube satánica. Ni merece que se la aborrezca a muerte. Porque si bien lo examináis vereis que los que se han llamado germanófilos de entre nosotros son que no se inmutaron ante el cadáver de Francia y los que se han llamado francofilos son los que lloraban silenciosamente su muerte como se alegran ahora de su milagroso vivir.

He aquí la humilde ambición de Francia: vivir. No como Alemania

cuya irresistible ambición es vencer y sojuzgar. Hartas veces he confesado que Alemania era digna de mayor riqueza material. Hartas veces he ensalzado la enorme dilatación del espíritu germánico, mas es injusto que se apodere del tesoro de la vieja Francia. Y debe ser éste el móvil de Alemania con relación a Francia; y si no, ¿por que se irritó conmigo hace unos meses un amigo mío alemán al escuchar de mis labios unas palabras duras contra la hipérita política de Caillaux? Sorprende excesivamente oír exclamar a un alemán: Caillaux hubiese sido de continuar su política, el salvador de Francia!

Caillaux, yo sabeis, era el político que consentía y procuraba la germanización pacífica de Francia.

Caillaux, le repuse, hubiese ahorrado sangre, es verdad; más hubiese escatimado honra. Caillaux era el Judo de Francia. ¿Qué entendéis vosotros por salvación de Francia? ¿Tan caída consideráis a Francia para que se viesse obligada a comerciar con su honor?

La callada contestación de mi amigo fué invitarme a beber un gran vaso de cerveza München.

AL MARGEN DE LA GUERRA

Telegrama que publica *La Vanguardia* de Barcelona: «*Cristianita*, 15.—El capitán del vapor *Besshine* ha declarado que su buque fué detenido por un submarino alemán y que un súbdito británico que se hallaba a bordo fué hecho prisionero.

La legación de Noruega en Berlín ha recibido la orden de protestar cerca del gobierno alemán.»

Al leer las anteriores líneas nace en nosotros cierto estorpe, cierta incertidumbre, porque, de lo que ahora protestan los noruegos hubieran podido protestar los españoles, meses ha. Los franceses en el Mediterráneo han hecho lo que los alemanes con el *Besshine*; llevarse los súbditos del Kaiser que encontraban a bordo de los vapores al visitarlos en alta mar.

¿Será una otiosidad, sin base, del Gobierno noruego la protesta ante el gobierno de Berlín? ¿Debió protestar España?

En las costas menorquinas apareció un depósito de hierro, lleno de aceite. Ahora que tanto se habla del aprovisionamiento de los submarinos alemanes en las costas españolas, ese hallazgo puede explicar, fundándose en los procedimientos adoptados por los germanos de ir sembrando depósitos sumergidos las rutas de sus submarinos con el combustible necesario para su marcha, el secreto de su estancia en nuestras aguas lejos de sus bases de aprovisionamiento, despejando claramente nuestra neutralidad, si bien esta quedaría ya bien de manifiesto recordando, los insidiosos, que los submarinos alemanes de alta mar tienen un radio de acción de 5.000 millas.

Un submarino de 800 toneladas consume próximamente diez toneladas de combustible líquido por cada mil millas y sus depósitos le permiten llevar a bordo 50 toneladas de dicho combustible, de ahí que, desde sus propias bases en el Adriático y en los Dardanelos, pueden los submarinos salir para sus cruces en el Mediterráneo sin necesidad de tener que repostarse hasta su regreso.

LA GUERRA HACE UN AÑO

Nish—Los serbios dirigen sus ataques contra la plaza de Orsava á fin de aislar Austria de Rumania y evitar así que puedan comunicarse las potencias centrales con Turquía.

Nish—El Gobierno alemán ha dado orden á su representante cerca del Gobierno serbio que se retire, á causa de que los serbios obran de acuerdo con los rusos y Alemania está en guerra contra Rusia.

París—Desembarcan en Marsella 70 mil indios.

Londres—La prensa reconoce que la toma de Maubeg por los alemanes fué debida á los efectos de la artillería gruesa.

Amsterdam—Los alemanes vencen á los rusos en la Prusia oriental y los rusos vencen á los austriacos en la Galitzia, los cuales están en completa derrota.

París—Sigue el combate entre Noyon y Verdun, quedando indecisa la victoria, si bien la situación es buena para los aliados.

Tokio—Los japoneses el doce del corriente se apoderaron de la estación de Kiao-Tcheu.

ROB-XARRIE

es el mejor depurativo de la sangre.

El conflicto europeo

El curso de la campaña

Escribe el crítico militar de *El Imparcial*: «En cuanto al relieve del gran duque Nicolás, á consecuencia de la derrota, no era necesario ser profeta para adivinar lo sucedido al caudillo desgraciado; no hace muchos días, en estos comentarios, evaticáramos que el pueblo ruso pediría una víctima, ya la tiene; nadie, en cambio, tendrá el valor y el patriotismo de confesar que el ejército ruso no estaba preparado como el alemán; el gran duque será el culpable, el torpe, el incapaz.

Sin embargo, habría que conocer las circunstancias en que ese insignificante soldado ha dirigido la campaña; habría que saber si le llegaban oportunamente los víveres, los equipos, las municiones; si disponía de bien organizada servicio de comunicaciones e intendencia; si el ejército contaba con una artillería del tipo del cañón Skoda cuyos proyectiles echan á tierra un batallón completo.

Los políticos rusos han dado al pueblo la satisfacción de separar de la guerra al gran duque; pero se juegan peligrosamente una carta al sacar el ícono del Czar; si con el Czar al frente, los rusos no logran rehacerse, el desprestigio del Monarca será mayor que el del gran duque.

El suceso demuestra que la situación militar de Rusia es más grave de lo que parece. No se persigue un cambio en la orientación de la campaña, porque para eso, el gran duque habría sido relevado por otro general. Lo que se pretende es que la persona del Czar se aliente y confianza al país, y cuando eso se presenta es que está á punto de faltar.

Los Soberanos no pueden ser buenos directores en la guerra; el respeto profundo que inspiran y otros muchas consideraciones entorpecen la marcha de los Estados Mayores.

El Kaiser, que entiende de milicia bastante más que el Czar, se ha abstenido del mando de sus ejércitos; se presenta en ellos como testigo augusto de sus fatigas y peligros; pero no manda ni dirige la mecánica de las armas.

En los demás teatros de operaciones se nota una mayor actividad de los austro-alemanes. En Francia hubo hace pocos días un combate más vivo que el ordinario, del cual dicen los alemanes que resultó la posesión de dos kilómetros de trinchera francesa, y los franceses niegan que tal cosa haya sucedido.

En los Dardanelos, el potencial militar de Turquía ha sido una sorpresa. ¿De dónde sacan los valerosos turcos las municiones para resistir la campaña? ¿Cómo, en tan reducido tiempo desde sus guerras balcánicas, han organizado la fabricación? Este milagro y el brillante comportamiento de esas tropas han dado al traste con los vaticinios.

Cuando la escuadra aliada entró loacamente en los Dardanelos la empresa fué juzgada de igual modo por todos los críticos imparciales; pero todos también creyeron que la acción simultánea de la escuadra y de un poderoso desembarco resolvería el problema; el problema está en pie, y no en pie muy firme, pues sabeis que el viaje de Joffre á Italia y su conferencia con Cadorna ha tenido por objeto convenir de enviar á Gallipoli un ejército. Los italianos se han negado resueltamente á esa cooperación.

Pérdidas de la marina mercante inglesa

Según estadísticas completas, la marina mercante inglesa ha perdido hasta el 31 de agosto de 1915 un total de 304 navios con 1.053,128 toneladas.

La opinión, oída repetidas veces en los círculos de la marina inglesa, de que la guerra de submarinos no podría causar daño sensible á la marina mercante inglesa, ha desaparecido. Esto se puede comprender calculando el porcentaje de las pérdidas aliadas sobre el total de los buques ingleses.

Como la marina mercante inglesa se componía en 1913 de 11.328 buques de más de cien toneladas, la pérdida importa lo menos el 4'45 por 100 del total. Pero, tomando como base el tonelaje, la pérdida es aún más evidente. Según la estadística de 1913, disponía Inglaterra de un total de 21.045.049 toneladas de desplazamiento, por lo tanto, lo que ha perdido hasta la fecha de buques mercantes, ó sea las 1 millón 053,128 toneladas, representan nada menos que el 5 por 100 del total del desplazamiento.

Según este cálculo, se ha perdido hasta ahora uno de cada veinte buques de la marina mercante inglesa.

El rey de Italia y el soldado ciego

El rey de Italia visitaba no ha mucho un hospital de sangre. Entre los heridos, se destacaba un pobre ciego, que había quedado así á consecuencia de las gravísimas heridas recibidas en el campo de batalla.

El rey compadecido del desgraciado Luis Pompili, que así se llama el valiente soldado, procuraba consolarlo de su desgracia con las palabras de aliento, agradeciéndole en nombre de Italia su sacrificio.

Pero el herido le contestó altivamente: —Gracias, muchas gracias; pero S. M. no me compadezca, porque la última cosa que vieron mis ojos fué á los austriacos en fuga.

Palabras hermosas, admirables de un verdadero héroe, que emocionaron intensamente al monarca, que por ellas, al par que sus hechos de valiente, le premió con una codiciada decoración.

Un invento sensacional

Marsella.—Actualmente reside en Marsella un ingeniero italiano, el profesor Rota, quien ha hecho un sensacional descubrimiento que resuelve el problema de la inmovilidad absoluta de los cuerpos en el espacio.

«El profesor Rota ha inventado un aparato que triunfa de la ley de la gravitación; puede mantenerse inmóvil en el aire á una altura de 500, 600 y hasta cerca de 1.000 metros, y es capaz de sopotar ni pes; considerable.

Se puede imprimir al aparato una velocidad prodigiosa en cualquier dirección y pararlo en un sitio cualquiera; esto con el bien entendido de que ya sin motor ni mecanismo de ninguna especie, simplemente por el empleo de las ondas hertzianas.

Se han hecho ya experimentos que han dado buen resultado y se harán otros en Marsella con el mismo aparato.

Este tiene la forma de un cigarrillo; mide cuatro metros de largo y 75 centímetros de diámetro; tiene un peso de 95 kilos y puede elevar 45 kilos; permanece veinticuatro horas en el aire y desplazarse hasta 200 kilogramos de su punto de partida.

Italia echa de menos las mercancías alemanas

El «Secolo» se lamenta en un artículo, que ha producido gran expectación, que los ingleses no se tomen la menor molestia de llenar en debida forma el vacío que ha dejado Alemania en el mercado italiano.

«Los fabricantes ingleses y los comerciantes no se acomodan á las necesidades del pueblo italiano. Varios productos ingleses son más caros que los alemanes en un 150 por ciento.

«Los círculos financieros italianos no tenían opinión de que los ingleses desalojarían á Alemania en el terreno económico. Estos parecen no poderlo ó no quererlo hacer, pues sólo conceden créditos insignificantes, exigiendo la mayoría de las veces hasta el pago adelantado, y en oro. Es estas circunstancias no logrará ciertamente Inglaterra arrojar á Alemania del mercado italiano. Antes el contrario encontrará ésta última nación mayor salida á sus productos en Italia después de la guerra.

El derecho de visita

Escribe el *Heraldo* de Madrid: «Con frecuencia los vapores correos entre Barcelona y las Baleares son detenidos en su ruta por los barcos de guerra franceses.

El perjuicio es evidente, por cuanto la visita á bordo supone para el barco detenido un retraso de algunas horas; pero nada puede oponerse á ese derecho legítimo de los buques de las naciones en guerra.

Otras veces son los cruceros y submarinos alemanes los que dieron el alto á nuestros buques, siquiera, al decir de los tripulantes, nunca la molestia ocasionada por los marinos del Kaiser haya sido cosa mayor y pareciese pequeña por las atenciones que supieron guardar aquellos marinos á nuestros navegantes por el solo hecho de pisar las tablas de un barco enrolado en España.

El caso del *Valbanera*, detenido en alta mar por los cruceros ingleses, es muy lamentable, porque tiene el antecedente de ser hecho ocurrido en otras ocasiones.

Respetamos los motivos de la detención; pero creemos que en España se tiene á cuanto procede del Reino Unido ha debido los marinos de la Gran Bretaña procurrar antes y ahora la no repetición de estas medidas, que tantos trastornos producen á nuestro mercado, sin olvidar el mal efecto que necesariamente producen en la opinión los hechos de esta índole.

El señor Dato se ha apresurado á anunciar que el Gobierno ha tomado cartas en el asunto. Mejor fuera que no hubiese pretexto á tales intervenciones.

Los socialistas franceses y el Zar

Colonia 6—El periódico francés *Bulle Socialiste* escribe lo siguiente: Menos que otro cualquiera debemos nosotros los socialistas sentir preocupaciones por las últimas noticias rusas que se han publicado, que se encuentran en continuo retroceso, significa otra Rusia que avanza, que se obliga á echarse á un lado, para con nuevas fuerzas esgrimir de nuevo las armas de su defensa, significa una Rusia para su propia vida interna y para grandes esperanzas nacidas de que laborará en el futuro en la vida de Europa.

En Son Sardinia Por haberse tenido que suspender el domingo pasado en Son Sardinia la anunciada fiesta á causa de la lluvia, tendrá lugar mañana domingo.

Para las familias de los naufragos del *Ponceño*. La Juventud Socialista de esta ciudad ha organizado para mañana domingo, día 19, una gran velada en el local social, calle del Sindicato núme-

Ordenación

Además de los señores seminaristas que salieron para Ciudadela con objeto de recibir la orden de Subdiacono de manos del Ilmo. señor Obispo de aquella Diócesis figuraban los religiosos Terciarios regulares de San Francisco Rdos. Fr. Gabriel Tous, Fr. Antonio Mojer, Fr. Guillermo Rigo y Fr. Mateo Amorós.

Por maltrato Comunica la benemérita del puesto de Porreras haber puesto á disposición del Juzgado á un individuo presunto autor de haber maltratado á un convectivo promoviendo un fuerte escándalo.

Asistido Ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un joven que había dado un golpe en la cabeza contra una barrá de hierro produciéndose una herida de bastante consideración.

Escuela Normal de Maestras de Baleares. El lunes, día 20, á las nueve de la mañana, tendrá lugar en esta Escuela normal de Maestras, los exámenes de Ingreso. Terminados éstos, seguirán los de asignaturas en los días sucesivos.

Lo que de orden de la Sra. Directora se anuncia para conocimiento de las interesadas.

De Instrucción pública Por el ministerio de Instrucción pública se ha firmado una real orden concediendo á los Hermanos hospitalarios de San Juan de Dios la comunicación de algunas asignaturas que corresponden á la carrera de practicante, y esta gracia se hace extensiva á todos los que ingresen en la referida orden y quieran cursar dicha carrera.

Al Juzgado Ayer fué denunciado al Juzgado un individuo que después de comer opiaramente en una casa de comida de la plaza Mayor se escapó sin satisfacer el gasto.

Intracción de carreteras Comunica la benemérita del puesto de Buñola haber denunciado al Alcalde de la misma á varios individuos por intracción del Reglamento de policía de carreteras.

Caida aparatosa Ayer por la mañana un joven que estaba subido á un andamio á unos tres metros de altura, perdió el equilibrio quedando cogido por el pantalón al gancho de una polea de donde fué recogido por sus compañeros sin haber sufrido más daño que el susto consiguiente.

Contra los prohibidos El inspector de policía señor Marin cumpliendo órdenes del señor Gobernador reunió ayer á los individuos del cuerpo reiterándoles las repetidas disposiciones que tiene dictadas aquella autoridad contra los juegos prohibidos advirtiéndoles que caso de encontrarse alguna deficiencia dará cuenta de ella al señor Gobernador para que les imponga el oportuno correctivo.

Por riña Por el Comandante de la guardia municipal fueron ayer puestos á disposición del Juzgado dos individuos que en un cafetín del Molinar de Levante sostuvieron fuerte disputa y al salir á la calle se agredieron resultando ambos con contusiones.

Asociación Balear de Empleados El presidente de esta sociedad, en representación de la misma, don José Cires Smanadi, ante la imposibilidad de poderlo hacer personalmente y á fin de evitar inconvenientes, siempre lamentables en tales casos, nos suplica hagamos público, que tiene el honor de invitar á todos los señores empleados en oficinas y casas de comercio en general juntamente con las señoras que deseen acompañar para la inauguración del nuevo local social (Marina 1, entresuelo) que tendrá lugar el domingo 19 del corriente á las 9 de la noche y en la cual el inteligente secretario don Benito Pons Fibregues, Secretario de nuestro Excmo. Ayuntamiento, dará una conferencia disertando sobre el tema «La Asociación y la Cultura indispensable para el mejoramiento de la clase burocrática»

La jura de la bandera

Mañana domingo 19 del actual jurarán la Bandera los reclutas del cupo de instrucción de 1913.

El acto tendrá lugar en la explanada del muelle. Antes se dirá una misa que celebrará el Capellán de la Comandancia de Artillería don Damián Clar, empezando á las 11 en punto y para cuyo efecto el Regimiento Infantería de Palma colocará su altar portatil al pie de la verja de la casa de carabineros. La música y banda de carabineros se situará á la derecha del altar y la banda de Inca y Artillería á la izquierda.

Las tropas se encontrarán establecidas á las 10'55 como se expresa á continuación: Los reclutas del Regimiento de Palma en línea de columnas de á dos secciones con frente perpendicular al altar y su izquierda á 20 metros de él.

Á la derecha de los anteriores, en columna, las dos secciones de reclutas de Inca, y á continuación los de Ingenieros, que formarán una sola sección.

Frente al altar las fuerzas veteranas de Palma, formando un batallón que se situarán en línea de columnas, dejando espacio libre hasta el pretil para la colocación de la sección de Zapadores á su izquierda de la sección de Telegrafos á su izquierda y detrás la sección de veteranos de Inca. Á la izquierda de esta columna una batería de Costa también en columna.

Detrás de estas fuerzas se colocarán las baterías Montada y de Montaña en línea, con intervalos reducidos y á la izquierda los carros de Intendencia

En Son Sardinia Por haberse tenido que suspender el domingo pasado en Son Sardinia la anunciada fiesta á causa de la lluvia, tendrá lugar mañana domingo.

Para las familias de los naufragos del *Ponceño*. La Juventud Socialista de esta ciudad ha organizado para mañana domingo, día 19, una gran velada en el local social, calle del Sindicato núme-

y a retroguardia de las Baterías el Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Las fuerzas veteranas y los reclutas de Palma, para salir y volver al Cuartel formarán un Batallón al mando de un Comandante; las de Inca con sus reclutas una Compañía, las de Ingenieros otra. Las fuerzas de Artillería serán mandadas por el Teniente Coronel Jefe accidental de la Comandancia. El traje será de campaña para los veteranos y de primera puesta para los reclutas.

Mandarán la línea el Coronel Gobernador Militar accidental a cuyas órdenes irá el capitán de E. M. don Domingo González Correa quien desempeñará las funciones del Cuerpo.

Cuando llegue el Excmo. señor Capitán General, la Bandera del Regimiento de Palma y la de Artillería con sus escoltas y ayudantes saldrán de sus puestos en filas y con las formalidades reglamentarias marcharán a establecerse junto al perfil, frente a los reclutas quienes jurarán los de Palma en la de su Cuerpo y los demás en la de Artillería.

Instaladas las Banderas el Teniente Coronel Mayor del Regimiento de Palma don José Monagués Manzano se situará ocho pasos a caballo delante de la línea de Banderas.

inmediatamente empezará la misa, guiando para dar frente al altar las fuerzas a pie que ya no lo tuvieron y haciendo el giro al terminarse.

Terminada la misa se mandará presentar armas y la Bandera de Palma y el Capellán del mismo Cuerpo pasarán a colocarse a la izquierda del Mayor y al punto largo de atención del coronel de órdenes del Jefe de la línea, tomará el Mayor el juramento a los reclutas.

Concluida esta parte del acto y continuando con la posición de armas presentadas, la Bandera de Palma volverá a su puesto colocándose los Mayores a pie tierra al lado derecho de las Banderas respectivas, siendo conducidos los reclutas por los Ayudantes, para la segunda parte del acto.

Terminado éste las Banderas volverán a sus puestos de filas con iguales formalidades y seguidamente se harán los movimientos preparatorios para formar la columna de desfile.

El orden será: Ciclistas, Jefe de la línea, Palma, Zapadores, Telégrafos, Inca, todos con sus reclutas, Batería de Costa, Montaña, Montada, Escuadrón y Sección de Intendencia.

El Escuadrón Cazadores de Mallorca nombrará una Escolta de 12 hombres mandados por un sargento para el Excmo. señor Capitán General y dos ordenanzas mandados para el Jefe de la línea y Capellán de E. M.

Se dará en este día un rancho extraordinario a la tropa.

Los Jefes que sean plazas montadas y no tengan puesto en formación se encontrarán a caballo en el patio de Capitanía a las 10:45 para acompañar a S. E.

quívoca de las simpatías de que gozó en vida el difunto.

«Vivamos a todos los de su familia nuestro más sentido pésame.—C. 16 Septiembre 1915.»

Robo de alhajas

En nuestro número de ayer dimos cuenta de un robo de alhajas cometido en la ciudad de Alcudia cuyo autor se suponía que era un individuo de malos antecedentes.

El Inspector de Policía señor Martín enterado del robo por una comunicación de la benemérita de dicha ciudad empezó la práctica de las oportunas diligencias para detener al referido sujeto, las que dieron el resultado apetecido pues a las pocas horas fué detenido Antonio Roig (Torero).

Este se confesó autor del hecho y manifestó que en la noche del 5 al 6 del actual, acompañado de otro individuo llamado Antonio Salas, de oficio pescador, que manda el falucho San Agustín penetraron en la casa conocida por la «Cavendish» escalando una ventana, llevándose las alhajas y ropas que ayer reseñamos.

En su poder le fueron ocupados dos botones de oro, una cadena de siete palmas del mismo metal, un pedazo de sortija, un par de calcetines, tres pañuelos, un trozo de tela y dos paletas de empuje de un alfiler y de otros dos botones de oro.

Dicho individuo con el atestado insinuado al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

El servicio telefónico en Mallorca

El domingo último se inauguró en la villa de Esporcia la nueva estación telefónica que comunica con la Central telefónica de Palma.

El acto revistió gran solemnidad asistiendo al mismo las autoridades civiles y eclesiásticas, verificando la bendición el Rdo. Cura Párroco de la Iglesia Parroquial de dicha villa.

Las horas de servicio son las ocho a las 12 y desde las 14 a las 19.

En breve se inaugurará también la línea telefónica de Campanet que comunicará con la estación telefónica de la Puebla.

Según noticias se trata también de dar gran solemnidad al acto.

Los trabajos de instalación de postes para la nueva línea de Sineu a Inca y desde esta población a Palma está también terminada habiéndose empezado los trabajos para la colocación de la línea, los cuales dirige el inteligente oficial nombrado al efecto señor Segama.

Casa de Correos

En el «Boletín Oficial» de esta provincia se publicará el siguiente anuncio:

«De conformidad con lo dispuesto en la R. O. del Ministerio de la Gobernación fecha 11 de los corrientes ordenando la apertura de concurso para la adjudicación por el Estado de solares ó edificios a derribar ó aprovechar para proveer a los servicios de Correos y Telégrafos de un edificio adiccionado en esta capital se invita a los dueños de fincas sitas en la misma y que reúnan condiciones a este fin a que presenten las proposiciones que estimen convenientes en la Secretaría del Gobierno civil de esta provincia hasta el día 19 de octubre próximo a las diez y siete horas con sujeción al pliego de condiciones generales aprobado por R. D. de 14 de enero último é inserto en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 19 del mismo mes que figura anteriormente y a las siguientes condiciones particulares:

Extensión superficial mínima del solar que se ofrezca: 950 metros cuadrados.

Precio máximo del solar: 190.000 pesetas.

Precio máximo total del edificio: 572 mil 375 pesetas.

La apertura del pliego se verificará en mi despacho oficial del Gobierno civil el día 21 de octubre próximo a las 11 horas del mismo ante la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de mi presidencia.»

Crónica de Sports

Las carreras del domingo El próximo domingo día 19 se celebrarán en el Velódromo del «Veleo» unas interesantes carreras, dado que las lluvias hicieron que tuvieran que suspenderse las del domingo último.

En vista de que en Julio del año último se desarrolló un programa que fué muy del agrado del público, se ha confeccionado uno parecido. Es el siguiente:

1.ª Desfile de tres vueltas por todos los corredores.

2.ª Gran match internacional a tres vueltas y con clasificación por puntos entre los notables corredores Regnier-Manchón, Rubio-Sonn y los no menos notables de esta isla Febrer-Oliver-Roig (P)-Roig (B).

Primera prueba. Velocidad a seis vueltas.

Ganará el equipo que sume menos puntos.

3.ª Carrera Regional para corredores de 2.ª y 3.ª categoría. 12 vueltas.—Primas de 3 pts a la 3.ª, 6.ª y 9 vueltas.—Premios: 1.ª-10 pts, 2.ª-7 id y 3.ª-5 id.

4.ª Segunda prueba del match internacional. 12 vueltas.

Se sumarán los puntos de las llegadas cada tres vueltas resultando vencedor de esta prueba el equipo que haya obtenido menos.—Premio 400 pesetas.

5.ª Tercera prueba del match internacional.—Resistencia 10 kms. 30 vueltas a pista partida.

El equipo vencedor sumará 4 puntos y el vencedor 8.

Sumados los puntos que hayan obtenido en las tres pruebas, cada equipo, resultará vencedor el equipo que haya obtenido menos.—Premio 400 pesetas.

Al equipo vencedor se le indemnizará con 200 pesetas.

«Se dará comienzo a estas conferencias con una velada músico-literaria que tendrá lugar el primer domingo de dichos meses, en la que la «schola cantorum» del mencionado pueblo interpretará varias piezas escogidas de su repertorio, alternando con varios discursos que pronunciarán don Andrés Ginart maestro de escuela del mismo pueblo, el farmacéutico don Lorenzo García y don Daniel Cano. Están invitados para dar las conferencias de que hemos hablado los señores don José Massanet y don Jerónimo Massanet, hijos estos dos de Art, don Luis Esterlich y don Juan Esterlich.

Es de esperar que todos estos actos se verán concurridísimos.

Se halla enfermo, guardando cama, el M. I. señor don Antonio M.ª Alcover, Vicario Capital S. V.

Desamamos su pronto restablecimiento.

En el vapor-correo salieron ayer para Ibiza los catedráticos de este Instituto señores López, Alorda y Ferbal y el auxiliar de Letras señor Tous y Maroto que pasan a la vecina isla para examinar a los alumnos de la misma.

Estos días, ha visitado a las autoridades para despedirse don José Rato, Delegado de Hacienda que ha sido hasta ahora de la provincia.

El señor Rato saldrá esta tarde acompañado de su distinguida familia para Barcelona y Madrid donde establecerá su residencia.

Ayer salió para Alicante y Madrid el abogado y ex-diputado provincial don Emilio Morales.

En el vapor «Isteño», llegaron ayer de Valencia, don Alberto Escobar, don Julián Balsara, don Jorge Aguiló, don Julián Ibáñez y don Francisco Arcas.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor «Cataluña», don Teodoro Simón, don Juan Nadal, don Luis F. Rey, don Antonio Nicolau y don Nicolás Morey.

En el vapor «Mahón», salieron ayer tarde para Menorca, don Antonio Ramonet, don Felio Morey, don Pedro Marfany, don Pedro Madorell, don Antonio Romaguera y don Guillermo Serra.

Anteayer en el Hotel del Ferrocarril, el conocido maestro compositor señor Real dejó oír a un grupo de amigos por medio de una orquesta de treinta profesores su nueva ópera «Gesto soberano», cuya letra es de don Andrés Barceló.

Los oyentes sacaron una buena impresión, felicitando al señor Real.

«Se da el premio a una monja» Como recordarán nuestros lectores hace algunos meses la Rda. Hermana de la Consolación Sor Bernardina Masip Valls, estando al cuidado de los enfermos del Hospital de Ciudadela cedió un trozo de piel para curar una úlcera a la enferma Juana Gomila.

Con tal motivo se instruyó el oportuno expediente proponiendo el ingreso de dicha Hermana en la Orden civil de Beneficencia con distintivo negro y blanco.

Dicho expediente favorablemente informado por el señor Gobernador fué remitido ayer al Ministerio de la Gobernación.

La Escuela Normal de Maestros de Baleares

La Dirección general de primera enseñanza anuncia a concurso de traslado por término de veinte días a contar desde la publicación del anuncio en la «Gaceta» (15 septiembre), una plaza de profesor numerario de Pedagogía y su historia y Radimientos de Derecho y legislación escolar en la Escuela Normal de maestros de esta provincia, pudiendo aspirar los profesores numerarios de Escuelas Normales de Maestros que posean el título profesional correspondiente.

También se abre concurso de traslado para las plazas de profesores numerarios de la misma Escuela Normal: una de Gramática y Literatura castellanas con ejercicio de lectura; otra de Geografía (cuatro cursos); otra de Historia (cuatro cursos); otra de Matemáticas y otra de Física, Química, Historia Natural y Agricultura.

Las condiciones de preferencia entre los aspirantes para la resolución del concurso serán las señaladas en el artículo 45 del Real decreto de 30 de Agosto de 1914.

De Artá

Sobremana brillante parece que ha de ser la fiesta que, con motivo de la bendición de una nueva capilla dedicada al Sagrado Corazón de Jesús tendrá lugar, Dios mediante, el próximo domingo día 19 en la villa de Artá.

Animadísimo demuestran estar los artañenses, su corazón rebosa de entusiasmo, en el palpita de veras el espíritu de amor hacia el Sagrado Corazón de Jesús; testigo de ello es el interés que demuestran en adornar a porfía las calles y fachadas por donde tiene que pasar la procesión, denominando el mismo día a eso de las 4 y media de la tarde, aparecerán aquellas adornadas con ricos damascos y con hermosos dibujos hechos con mirro y con flores.

Las autoridades están dispuestas a intervenir en una fiesta de tanta solemnidad.

Ocupará la cátedra del Espíritu Santo un orador de acreditada fama. La nueva capilla ha sido costeada por don Luis Puig y su señora doña Dolores Villalonga y entregada al culto del pueblo para que este con más ardor practique la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Con el objeto de dar mayor realce al Círculo de Obreros de Artá y para que éste tome mayor incremento en sus obras de recreación y al mismo tiempo de instrucción al pueblo artañense, se han organizado una serie de conferencias que tendrán lugar el próximo mes de Octubre, en el local que para esto tiene destinado el predicho Círculo Católico.

De Sociedad

Se halla enfermo, guardando cama, el M. I. señor don Antonio M.ª Alcover, Vicario Capital S. V.

Desamamos su pronto restablecimiento.

En el vapor-correo salieron ayer para Ibiza los catedráticos de este Instituto señores López, Alorda y Ferbal y el auxiliar de Letras señor Tous y Maroto que pasan a la vecina isla para examinar a los alumnos de la misma.

Estos días, ha visitado a las autoridades para despedirse don José Rato, Delegado de Hacienda que ha sido hasta ahora de la provincia.

El señor Rato saldrá esta tarde acompañado de su distinguida familia para Barcelona y Madrid donde establecerá su residencia.

Ayer salió para Alicante y Madrid el abogado y ex-diputado provincial don Emilio Morales.

En el vapor «Isteño», llegaron ayer de Valencia, don Alberto Escobar, don Julián Balsara, don Jorge Aguiló, don Julián Ibáñez y don Francisco Arcas.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor «Cataluña», don Teodoro Simón, don Juan Nadal, don Luis F. Rey, don Antonio Nicolau y don Nicolás Morey.

En el vapor «Mahón», salieron ayer tarde para Menorca, don Antonio Ramonet, don Felio Morey, don Pedro Marfany, don Pedro Madorell, don Antonio Romaguera y don Guillermo Serra.

Anteayer en el Hotel del Ferrocarril, el conocido maestro compositor señor Real dejó oír a un grupo de amigos por medio de una orquesta de treinta profesores su nueva ópera «Gesto soberano», cuya letra es de don Andrés Barceló.

Los oyentes sacaron una buena impresión, felicitando al señor Real.

DEL EJERCITO

Documentación.—Se ha dispuesto que queden anulados, por haber sufrido extravío, los documentos pertenecientes a los siguientes individuos:

Miguel Martí Fullana, de Luchmaga, pase a primera reserva; Jaime Juan Pons, de Palma, pase de redimido; Gabriel Alomar Trias, de Sóller, pase de redimido; José Rover Motta, de Palma, pase a Caja; José Pons Maroto, de Palma, licencia absoluta.

Se ha dispuesto asimismo la expedición a favor de los relacionados individuos de los documentos sustitutivos de los extraviados.

Excepción.—De conformidad con lo propuesto por la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares ha sido exceptuado del servicio militar activo el recluta José Anglada Anglada.

Retiro.—Se concede el retiro por edad al coronel de Caballería don José Roviralta, que desempeñó durante varios años el cargo de jefe del Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Licencias.—Ha sido aprobado el anticipo de licencia para pasar el extranjero y viajar en buques mercantes, concedido por los capitanes generales de la primera, segunda, cuarta, quinta, sexta, séptima y octava regiones, Baleares y Canarias, a los individuos sujetos al servicio militar comprendidos en las relaciones que remitieron al Ministerio de la Guerra.

Escuelas Militares.—Para el establecimiento y funcionamiento en estas islas de las Escuelas Militares de instrucción preparatoria, de cuya creación dimos cuenta hace varios días, el Excmo. señor Capitán General del distrito ha dispuesto lo siguiente:

Las Escuelas Militares de instrucción preparatoria para el Ejército cuya creación se dispuso en el orden general del 12 de Noviembre de 1912 para Palma, Inca y Mahón y que no llegaron a reunirse en ninguna de ellas el número de alumnos necesarios, vuelven a establecerse de nuevo dando principio a los cursos cuatrimestrales en 1.º de Octubre próximo de contar con un número de alumnos que no sea inferior a 50 para los Cuarteles a pie y 25 para los montados, conforme precepta el art. 1.º de las reglas establecidas en la R. O. de creación.

El número total de alumnos se dividirá en dos grupos a fin de que dentro del régimen que establece el art. 29 de las instrucciones provisionales dictadas por R. O. C. de 27 de Septiembre de 1912 puedan contarse en cada sección de clase, de mañana ó de la tarde próximamente igual número de alumnos.

Dichas Escuelas estarán afectas a los Regtos. de Palma número 61 é Inca 62, las correspondientes a los mismos nombres al Regto. Infantería de guarnición en Mahón la que se crea en aquella capital.

El funcionamiento de estas escuelas se ajustará en un todo a las instrucciones provisionales antes citadas, disposiciones complementarias a las reglas de adopción mencionadas y a cuanto se previene en esta orden general a fin de que los alumnos reciban el mayor grado de instrucción desde el momento en que ingresan en filas e estén en condiciones de prestar toda clase de servicio incluso el de campaña.

Se dará preferente atención a la parte práctica de la instrucción y muy particularmente a cuanto afecta a la del tiro cada su capital importancia.

Para cada grupo de alumnos el número comprendido entre 50 y 100 habrá un profesor capitán ó teniente de la guarnición donde tenga asiento la escuela y un auxiliar, sargento, cabo

ó soldado elegido del mismo cuerpo ó unidad a que aquella esté afectada.

Los Excmos. señores Gobernadores Militares de Mallorca y Menorca remitirán a este centro a la brevedad posible relación de los oficiales que desean ser nombrados profesores de las Escuelas respectivas, quedando autorizados los directores de las mismas para designar los instructores auxiliares correspondientes, dando de ello conocimiento a las primeras.

Por lo que afecta a locales para las escuelas, elementos de material y ganado que se concepte necesario; provisión de mobiliario; utilización de campos de instrucción y de tiro; dotación del armamento y municiones que se expresan en las instrucciones y cuanto establece el art. 13 de las reglas, con respecto a las mencionadas escuelas, me serán propuestos con toda urgencia por los Excmos. señores Gobernadores Militares de acuerdo con los directores de aquellos y también de los Coroneles Comandantes de Ingenieros de las Plazas en lo relativo a los locales, remitiendo a la vez el presupuesto de los gastos del material para cada escuela, del que no puedan proporcionar los cuerpos a que estén adscritos.

Desempeñarán el cargo de inspectores delegados de mi autoridad los Coroneles más antiguos de la guarnición donde radiquen las escuelas, y de directores de ellos el 1.º Jefe del cuerpo a que estén las escuelas adscritas de no correspondiente la inspección, en cuyo caso llevará la dirección el 2.º Jefe del mismo Cuerpo.

Los Inspectores de las escuelas oficiales serán también de las particulares autorizadas en el Distrito, en las mismas localidades en que funcionan las primeras.

Las escuelas particulares cumplirán cuando establecen los artículos 15 y 16 de las Reglas por lo que se refiere a enseñanza y prácticas de tiro al blanco. Y con respecto a sus cursos se ajustarán a los cuatrimestrales fijados para las escuelas oficiales.

Para cada curso cuatrimestral se fijarán los horarios de clases ó propuestas, de los Directores de las escuelas, no debiendo las sesiones de clase tener mayor duración de tres horas ni menor de dos, y que la de la tarde se tenga con luz del día.

Para ser admitido como alumno se ajustará a lo determinado en el artículo 30 de las instrucciones y las instancias se dirigirán a mi autoridad por conducto de los Directores de aquellos, quienes las remitirán a este centro debidamente informadas en cuanto afecta a los artículos 4.º y 8.º de las referidas reglas.

Los Excmos. señores Generales Gobernadores Militares como así se interesa del Excmo. señor Gobernador Civil de esta Provincia, procurarán por todos los medios que les sugiere su reconocido celo, se haga pública la creación de estas escuelas a fin de que llegue a noticia de los interesados y puedan solicitar su admisión del Excmo. señor Capitán General en la forma que determina el artículo anterior.

Despedida al general Brull.—El Coronel Gobernador Militar accidental don José de Nouvilas dictó ayer la siguiente advertencia a la plaza: «Mañana a las 11 y tres cuartos se hallarán en las oficinas todos los Jefes y Oficiales francos de servicio con objeto de ir todos juntos, conmigo, al Cuartel Militar para despedir al Excmo. señor Capitán General de División don Enrique Brull que ha cesado en el cargo de Gobernador Militar de esta Plaza y marcha a la península. El traje será de gorra, gola y sable.»

No se devuelven los originales. La publicación de artículos firmados no significa la identificación del periódico con lo que en dichos artículos se sustenta. De los artículos firmados son responsables sus autores. Todo original que se no remita sin firma conocida, garantiza de su seriedad y veracidad, se da por no recibido.

Para las víctimas del «Ponceño»

De la suscripción abierta en la Cruz Roja de Santa Catalina hasta ahora se habían recibido los siguientes donativos:

	Pesetas
Suma anterior.	8.041'90
Donativos recibidos en el día de hoy:	
Café de Jaime Salamanca	2'00
Café de Antonio Yañell	1'35
Café de Juan Oliver	0'90
Café Vda. de Rafael Lladó	0'50
Café de Andrés Reyner	0'65
Café de Juan Dois	1'00
Café de Susana Richior	2'00
Café de Guillermo Mir	1'00
Café de Juan Pascual	0'55
Café de Juan Alemany	2'25
Café de Bartolomé Sastre	1'30
Café de Bartolomé Almaspi	4'25
Café de Jaime Riera	4'95
Café de Onofre Mós	2'95
Café de Mignel Font	2'35
Café de José Rebassa	0'97
Café de Enriqueta Francés	2'00
Café de José Nadal (Colón)	15'25
Central Catalá	1'75
Sociedad de Cocineros del Patronato Obrero	10'00
Don Antonio Seguí, primer oficial del vapor «Comercio»	15'00
Excmo. señor don Antonio Manra	100'00
«La Balear» sociedad de Pañuelos de cabotaje	25'00
Don Bernardino Palmer de la «Isla»	1'00
Don Bartolomé Vich Quejadas, primer maquinista	5'00
Operarios del taller de la «Isla»	4'50
Don Juan Espases, dueño del café de «Can Bieló»	5'00
Don Juan March	50'00
Sociedad de «Repartidores de periódicos»	2'50
Sociedad de Socorros Mútuos «La Palma»	25'00
Don José Lalbrés (Concejal)	5'00
Total.	8.350'37

Se continuará

Mallorquín desaparecido

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer la siguiente carta del Ministro de Estado,

Antonio Oliver Frontera

Médico internista, especialista en enfermedades del

ESTÓMAGO

CALLE DE LA PUREZA, NUM. 40 CONSULTA DE 11 A 14

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS

PLAZA DEL MERCADO, 18

Demófilo social: BARRONA. Sucursales: GIRONA, IGUALADA, LERIDA, BARCELONA, PALMA de MAYORCA y VI H

BANCA—VALORES—CUPONES—CAMBIO DE MONEDAS—CUENTAS CORRIENTES—DEPOSITOS—CAJA DE AHORROS—CREDITOS SOBRE VALORES

CAJAS DE ALQUILER

contra robos é incendios, para la custodia de valores, alhajas, documentos y toda clase de objetos de valor.

Cmpartimentos: desde 25 pts. anuales, 15 semestrales y 4 mensuales

Horas de despacho: De 9 a 13 y de 15 a 17.—Para el Servicio de Cajas de Alquiler hasta las 18.

«San Sebastián 10 de Septiembre de 1915.

Sr. don Ignacio Martínez de Campos. Mi distinguido amigo: Me escribe nuestro Embajador en París, manifestando que según le informa el Ministerio de Negocios Extranjeros, el joven Alfredo Llobera por quien usted se interesa en sus telegramas 4 de Julio último, figura como desaparecido después de los combates de 9 y 10 de Mayo.

Al transmitir la noticia me reitero su afmo. amigo q. e. s. m.—Marqués de Lema.»

La carga de la sal y los obreros de Ibiza

Ayer el señor Gobernador recibió los siguientes telegramas de Ibiza. «Jefe de Línea a Gobernador.

Han empezado cargar buque con obreros del campo. Sin novedad» «Alcalde a Gobernador.

Empezado cargar buque francés con obreros Salinera trabajando demás otros. No ocurre novedad»

Mercado de Inca

Almendrón, de 10'000 a 0'000 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 19'000 a 00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Cañada, de 22'50 a 0'000 id. Cebada del país, de 9'50 a 0'000 id. Id. forastera, de 9'00 a 0'000 id. Avena del país, de 8'50 a 0'000 id. Id. forastera, de 8'00 a 0'000 id. Habas para cocer, de 27'00 a 0'000 id. Id. ordinarias, de 20'00 a 0'000 id. Id. para gualdo, de 19'00 a 0'000 id. Maíz, de 15'00 a 0'000 id. Frijoles, de 0'000 a 0'000 id. Habichuelas (conitas) de 47'00 a 0'000 id.

Id. blancas, de 45'00 a 0'000 id. Barbancos, de 0'000 a 0'000 id. Cerdos cebados, de 0'000 a 0'000 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 0'000 onza. Higos pasos, de 0'000 a 0'000 id. los 42'62 Kg. (quintal).

Albaricoques, de 0'000 a 0'000 id. Algarrobas, de 0'000 a 0'000 id.

CULTOS

Para hoy

«Iglesia de Cuarenta Horas» Continúan en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores; Exposición a las seis; a las diez se cantará Tercia y Misa mayor; al anochecer Corona de los Dolores, ejercicio indulgencial en honor del Corazón sagrado de María y reserva de Su Divina Majestad.

En la misma iglesia, en la noche del 18 al 19, Vigilia pública y general de aniversario y en honor de Nuestra Señora de los Dolores, titular de la sección local de la Adoración Nocturna; A las nueve y media de la noche habrá junta de todos los Adoradores activos y honorarios en la sala de guardia; a las diez exposición del Santísimo, plática de presentación al director espiritual, Rdo. don José Ferrer de la Cuesta, Pbro., solemnemente Te-Deum y del Invitatorio, continuación del Oficio Divino semitonado y las demás pices que marca el Ritual de la Adoración por el turno de guardia ó sea el de San Alfonso; después del Invitatorio podrán retirarse los Adoradores de los otros turnos por la madrugada a las tres y media, rezadas las oraciones de la mañana, misa de Comunión general para todos los Adoradores activos y honorarios y reserva de S. D. M.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-En Petrogrado hace explosión una fábrica de municiones y mueren un millar de obreros.-Vapor inglés a pique.-Los rusos se mantendrán á la defensiva hasta la primavera.-Los austro-alemanes se apoderan en Rusia de Pinsk y Zebrow.

Telegramas de Madrid

Madrid 16 á las 24
Ayudante del czar Nicolás
Ginebra.—Según un telegrama de Petrogrado el czar Nicolás ha nombrado ayudante suyo al general Ruszki creyéndose que éste se te general en jefe de los ejércitos moscovitas.

El que mató á Pegoud
Amsterdam.—El aviador alemán que mató á Pegoud es hijo de un procurador berlinés llamado Kaubulski.

Madrid 17 á las 5
Lista de bajas inglesas
Londres.—La última lista de bajas comprende 36 oficiales y 2869 soldados.

Explosión en una fábrica rusa de municiones. Un millar de muertos

Londres.—En una fábrica de municiones rusa de Petrogrado ha ocurrido una explosión que ha causado la muerte á un millar de obreros.

Dicha fábrica que era importantísima supone una irreparable pérdida para los rusos.

Submarino inglés á pique. Tripulación prisionera

Londres.—Se confirma que el submarino inglés K. 17 ha sido echado á pique en los Dardanelos.

3 oficiales y 25 tripulantes que componían su dotación han sido hechos prisioneros por los turcos.

Formación del cupo de 1917

París.—Mañana se leerá la exposición con motivo del proyecto de ley de formación del cupo de 1917 en Octubre ó Noviembre próximo para movilizarlos en la próxima primavera.

Discusión del proyecto de compra de trigo

París.—El Senado ha decidido discutir el día 25 el proyecto de ley relativo á la compra de trigo y harinas para el abastecimiento de la población civil.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que en el frente occidental no ha ocurrido nada importante.

Teatro oriental.—El general Hindenburg progresa violentamente por la izquierda del Duna con dirección á Oncobatáid. Los rusos fueron rechazados hacia Liewenhör y en el norte y nordeste de Wilna.

Progresa la ofensiva alemana en Grodno.

Los rusos siguen haciendo gran resistencia.

Las tropas que manda el Príncipe Leopoldo siguen en la misma situación en Nowoiwo.

Las tropas del General Mackensen penetran en las posiciones enemigas aprisionando á 6 oficiales y 740 soldados, cogiendo además dos ametralladoras.

El territorio comprendido entre Pript, Daswida y Pinsk está en poder de los alemanes.

En el teatro del sudeste fracasaron los ataques rusos.

Comunicado francés

París.—Un comunicado oficial de la noche dice que en Bélgica en el sector de Nieuport causamos graves daños con la artillería pesada á las obras de defensa de los enemigos.

En Neuville, Rochincourt, en los alrededores de Arrás y del Oise ha habido acciones violentas de artillería contestando al bombardeo enemigo con cañones oviolentos.

En los alrededores de Sepigneul, entre el Oise y el Marne, en el norte del campo de Chalons hubo bombardeo recíproco.

Entre el Aisne y Argona hubo lucha con granadas de mano.

En Saint Hubert y en los bosques de Pretre la actividad de los obuses alemanes provocó una violenta respuesta de nuestros cañones.

En la Champagne, Sorraime, Seine nuestras baterías dispararon contra los trabajos de defensa alemanes.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que el generalísimo inglés, French comunica que hubo cañonero vivísimo al sur de Armentiers.

En las cercanías de Ipré tres acroplanos enemigos fueron destruidos con los cañones contraviones.

Comunicado italiano

Roma.—Dice un comunicado oficial que durante la jornada del 14 de Septiembre los italianos avanzaron sobre la cresta de la villa Corria situada á 504 metros en la cabeza del terreno Hocce.

En la cuenca Presena, situada más alto que el valle Quarso tomamos unas trincheras.

El análisis verificado en 16 bombas lanzadas por los austriacos ha demostrado que tienen gran cantidad de ácido prúsico.

Comunicado turco de los Dardanelos

Constantinopla.—Un comunicado oficial del frente de los Dardanelos dice que sigue igual.

En Anafarta sorprendimos las fuerzas enemigas haciéndolas huir.

En Londres destruimos una mina enemiga.

A la derecha impedimos la colocación de alambrada por el enemigo y la construcción de nuestras trincheras.

Las baterías turcas del estrecho bombardearon con éxito á las tropas aliadas en el Cabo Heles.

Reducimos á silencio las baterías de Hossorlix.

El embajador austriaco en los Estados Unidos

New York.—Dan como seguro que el 22 del corriente abandonará los Estados Unidos, el embajador de Austria Dr. Dumba embarcándose á bordo del vapor danés Federico VIII con dirección á Copenhague.

Explosivos á bordo

New York.—La prensa comenta el hallazgo de frascos explosivos á bordo del vapor Lepland que se disponía á zarpar para Liverpool.

Diputado condenado

El Havre.—Ha sido condenado á dos años de prisión un diputado por Gante, por haber dirigido un mensaje de adhesión al Rey Alberto de Bélgica.

Protesta contra un artículo germanofilo

El Havre.—El Abate Maredsons ha enviado un artículo á Le Sieche, protestando enérgicamente contra el acto de un monje benedictino que ha publicado un escrito á favor de Alemania.

Los abogados belgas no quieren acatar las leyes alemanas

Amsterdam.—Ha sido deportado á Alemania, mientras dure la guerra, el Presidente de la Cámara de notarios de Bruselas, por imputársele que se negó á defender á un cliente diciendo que el derecho actual introducido por los alemanes no ofrece garantía alguna de justicia.

La agencia Wolf dice que Mr. Theodor ha prohibido á un abogado citar los decretos del Gobernador alemán, manifestándole que no tenían fuerza obligatoria en Bruselas.

Político belga fallecido

París.—Ha fallecido el político liberal belga Mr. Louis M. Hugsman.

Era abogado, de ideas avanzadas y consejero honorario del Ministerio de Madrid.

Madrid 17 á las 20
No hay submarinos en la costa Norte de España

Comunican del Ferrol que un vapor inglés ha tomado carbón en aquel puerto y los tripulantes del mismo han desmentido que anduvieran en las proximidades submarinos alemanes.

Nota oficial francesa

París.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

En Artois, entre Angres y Souchez y al sur de Arras nuestras baterías contestando al fuego del enemigo han cañoneado violentamente sus trabajos y almacenes de vituallas.

Entre el Somme y el Aisne se señala actividad en el tiro de trinchera á trinchera, lo mismo que en la artillería pesada alemana á la que contestamos enérgicamente.

En la región de Sapigneul y entre el Aisne y el Argona lucha de artillería y bombas que duró toda la noche.

Nada nuevo en lo restante del frente.

Telegrama oficial ruso

Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que en la región del Sur Oeste de Durnsk rechazamos los ataques del Vilra.

Este ha pasado á la orilla izquierda del Vilra.

Cerca de Eyamons hicimos retroceder al enemigo en dirección á Pinsk.

Nos replegamos en Uquinizci, rechazando luego la ofensiva enemiga.

En la región de Robux el enemigo ha obtenido pequeños éxitos locales.

En Illo cogimos á un buen número de prisioneros y ocho ametralladoras.

En Pendinki nos apoderamos del cementerio.

A la derecha del Derohno rechazamos los contraataques encarnizados del enemigo.

Mas detalles de un atentado frustrado

New York.—Los frascos hallados á bordo del vapor Lepland encerraban una sustancia explosiva que merecía á un aparato especial tenían que hacer explosión al cabo de llevar cierto tiempo en marcha.

Ayudante del Czar

Ginebra.—Dicen de Bucaresth que el Czar ha nombrado ayudante suyo al general Ruski, pasando al mismo cargo de general en jefe de los ejércitos rusos.

Madrid 17 á las 24
Despacho oficial austriaco

Viena.—Un despacho oficial del frente ruso dice que los intentos del enemigo de forzar nuestro frente de Galitzia han fracasado.

Ayer inició el enemigo un ataque de artillería contra nuestro frente del centro de Strypa siendo también rechazado.

Cooperaron á este combato, por nuestras tropas, desde la cabeza del puente de Bazaaz y desde el sector al este en el alto pueblo de Zebrow; cogiendo al enemigo once oficiales, 1900 soldados y tres ametralladoras.

En Whyntien rechazamos nuevos ataques.

Cerca de Pozajew logró el enemigo llegar á varios puntos de la orilla de la parte este sufriendo pérdidas por el fuego de nuestra artillería.

En el éxito se distinguieron principalmente el Regimiento de Infantería núm. 52, el batallón de cazadores núm. 29 y el Regimiento de Landstrun núm. 2.

En el frente italiano la situación no ha cambiado.

Un intento del enemigo de acercarse á nuestras posiciones del este del Monte Piano fué rechazado.

Nuevas declaraciones del capitán del «Cornubia»-Salida de la tripulación para Inglaterra

Comunican de Algeciras que llegaron á dicha población los tripulantes del vapor inglés «Cornubia» torpedeado en el Mediterráneo hace varios días por un submarino alemán, cuyo hundimiento telegrafió.

Interrogado el capitán dijo que á ochenta millas de Cartagena entre la costa española y la de Argelia presenció el submarino ordenando que parásemos; obedecimos y el submarino dió una vuelta al redor del buque y cerciorado de que poseía cañones ordenó que botásemos la lancha mayor y embarcásemos en ella toda la tripulación.

Se hizo así y cuando habíamos abandonado el buque lanzó el submarino un torpedo por babor y otro por estribor hundiendo el buque en menor de diez minutos.

El submarino se sumergió inmediatamente.

Nosotros pusimos la proa con rumbo á la costa española y después de grandes esfuerzos y casi extenuados llegamos á Cartagena.

El comandante del submarino ostentaba en el pecho muchas condecoraciones.

La tripulación del «Cornubia», añade el despacho, ha embarcado á bordo del trasatlántico «Persia» que ha zarpado hoy para Londres.

Forma como han de redactarse los conocimientos de embarque

La «Gaceta Oficial» del Gobernador de Gibraltar contiene un suplemento en el cual la Cámara de

Comercio anuncia la forma como deben redactarse los conocimientos de embarque mientras dure la guerra.

Además informa acerca de las licencias concedidas para la exportación.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 17 á las 23

Soldados italianos condenados

Ginebra.—Según informes de Milán han sido condenados á cárcel 112 soldados italianos por propagar ideas revolucionarias en el ejército en campaña.

El robo de telegramas oficiales verificado en Grecia

Atenas.—Han sido detenidos dos periodistas franceses complicados en el robo de telegramas por espionaje.

Del sumario resulta que en Mayo fueron robados noventa telegramas de la embajada alemana, cinco de la inglesa, cinco de la rusa, dos de la austriaca y nueve del Gobierno griego.

En el mes de Junio en total fueron robados 285 telegramas de ellos 200 pertenecientes á la embajada alemana.

En Agosto cuando se descubrió la falta llevaban robados 33 telegramas.

La destitución del Gran Duque que produce impresión en los Balcanes

Amsterdam.—La prensa alemana dice que la destitución del Gran Duque Nicolás del mando supremo del ejército ruso ha causado gran impresión en los Balcanes.

En Petersburg se teme el ataque alemán-Petición del partido obrero

Copenhague.—Personas llegadas de Petersburg dicen que se toman allí tales medidas que parece se está en las visperas de ser atacada por los alemanes.

Añaden que el partido obrero ruso ha preguntado al Gobierno si puede precisar donde y cuando terminará la retirada de la tropa rusa sin obtener contestación.

Todo esto deprime el espíritu público en Rusia.

Comunicado oficial austriaco

Polá.—Nota oficial transmitida desde Viena.

Los austroalemanes han tomado la ciudad de Pinsk importante punto de apoyo de los rusos en el territorio pantanoso del Pripet.

Los rusos tenían encargo de defender dicha ciudad á toda costa.

También ha sido tomado el pueblo de Zborow de gran importancia estratégica.

Vapor inglés á pique

Atenas.—Aseguran personas llegadas de Creta que cerca de dicha isla un submarino echó á pique un vapor inglés.

La tripulación pudo llegar á tierra.

Los aliados dirigirán el ultimatum á Bulgaria?

París.—Se dice que las potencias aliadas dirigirán otra nota á Bulgaria la que tendrá el carácter de ultimatum.

Espía fusilado

Lyon.—Por el delito de espionaje ha sido fusilado el acróbata danés Augusto Petersen.

Contrabandistas detenidos

Basilea.—La policía suiza ha descubierto y detenido á varios contrabandistas que se dedicaban á introducir en Alemania grandes cantidades de mercancías.

Vapor ruso torpedeado

Bnkaves.—En el mar Negro cerca de Odessa un submarino alemán ha torpedeado al vapor ruso «Patagonia» causándole averías.

Los rusos atacarán en primavera

Petersburgo.—Según el «Raskoie Slovo» el ejército ruso se mantendrá á la defensiva hasta la primavera emprendiendo entonces una gran ofensiva.

La causa del asesinato de M. Jaurés

París.—Probablemente el día 16 de Noviembre se verá el proceso del asesinato de M. Jaurés.

Austria da explicaciones á Rumania

Atenas.—Austria ha dado explicaciones á Rumania sobre las precauciones tomadas en la frontera las

que atribuye á necesidades de carácter exclusivamente militar.

Alemania y el hundimiento del «Hesperian»

New York.—El Gobierno alemán ha remitido una nota en la que declina toda responsabilidad referente al hundimiento del «Hesperian».

Cotizaciones

Madrid 17 á las 16'30

Interior contado. 72'00

Interior fin de mes. 71'95

Amortizable 5 p. 94'00

Amortizable nuevo. 86'50

Banco de España. 445'50

Compañía Tabacalera. 00'00

Francos. 90'50

Libras. 24'85

Exterior. 00'00

España en Africa

Madrid 17 á las 16'30

Jordana en Rabat

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Jordana, en unión del Residente general de Francia general Lyautey llegó á Rabat y visitó al Sultán de Marruecos, el cual le condecoró con el Gran Cordón de la Orden Sherifiana.

El general Jordana visitó la población y marchó luego á Casablanca para embarcar hacia Tetuán.

Barcelona 17 á las 23
Entrevista de Jordana y Lyautey

Rabat.—A bordo del Extremadura llegó el general Jordana, recibiendo el general Lyautey.

Ambos personajes celebraron una larga conferencia, almorzando juntos.

El general Lyautey recordó la buena acogida que le dispensaron en Madrid, añadiendo que agradece la visita de Jordana, que estrechará las relaciones de amistad entre ambos ejércitos.

El general Jordana dijo que había venido por encargo especial de su Gobierno é hizo votos para que aumente la amistad de ambos ejércitos y de ambas naciones.

Por la tarde el subsecretario del Ministerio señor Saenz de Quejana nos dijo á los periodistas que había recibido un telegrama del Gobernador de Almería que dice que con arreglo á la ley de Asociaciones y en vista de la actitud que se había adoptado por unos y otros elementos de los Círculos Maurista y Conservador adicto y teniendo en cuenta los escándalos ocurridos estos últimos días, los ha clausurado.

De Granada comunican que el Alcalde de Motril dice que en el término municipal de Polopos al ir una pareja de la Benemérita á detener al recluta Miguel Rubio, que estaba reclamado por la Sanidad Militar, el Rubio hizo frente á la guardia civil disparando contra ella tres tiros é hiriendo gravemente al guardia civil José Peñafiel.

El agresor se guareció en una casa de campo de donde continuó haciendo frente á otras parejas de guardias que acudieron.

De Motril han salido más fuerzas para capturar á Miguel Rubio.

De Orense dicen que al terminar la Victoria se trasladó de la Virgrel del Cristal rieron varios portugueses con españoles resultando uno gravemente herido.

Se ha detenido á siete individuos, que han ingresado en la cárcel.

Consejo de guerra contra mujeres

Comunican del Ferrol que mañana se celebrará en aquella capital un Consejo de Guerra contra 17 mujeres por desobediencia á las autoridades de marina.

Madrid 17 á las 24
Los Reyes en San Sebastián. Regatas. Reparto de premios. Don Alfonso ovacionado

Dicen de San Sebastián que Su Majestad el Rey estuvo en el Club Náutico conversando con varios bañandistas.

Luego acompañado de la Duquesa de la Victoria se trasladó á bordo del balandro Tonino tomando parte en las regatas, obteniendo definitivamente la Copa del Ministro de Marina.

Desembarcó en el citado Club Náutico donde le esperaban la Reina Victoria y la Princesa Salm.

Madrid 17 á las 20
Comentarios políticos

En los círculos políticos se comenta que durase tanto el Consejo de ministros y parece que hay de fondo algo más que los presupuestos.

Se ha continuado hablando de la crisis parcial para últimos de Septiembre ó principios de Octubre.

Melquiades Alvarez á Francia
Se concede importancia al viaje

del jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez á París.

El nuevo Alcalde toma posesión

En sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Madrid, que ha presidido el Gobernador civil señor Sanz Escartin, ha tomado posesión de su cargo el nuevo Alcalde señor Prado Palacio.

Noticias sueltas

Madrid 16 á las 24

Escuela de Aviación

En la Escuela nacional de Aviación el próximo mes de Octubre comenzarán los cursos para pilotos y mecánicos; debiendo satisfacer los primeros 500 pesetas por gastos de combustible á excepción de dos plazas gratuitas para ingenieros industriales, siendo preferidos los que primero lo soliciten siendo ingenieros y posean conocimientos especiales.

Madrid 17 á las 16'30
La Gaceta. Las auxiliares femeninas de correos y telégrafos

La Gaceta publica una circular del ministerio de Gobernación concediendo un último y definitivo plazo hasta el 30 del actual para que los auxiliares femeninos de nuevo ingreso en correos y telégrafos se presenten á tomar posesión de sus destinos, pues pasado dicho plazo serán baja definitivamente en el escalafón.

Pijando una serie de títulos de la deuda perpétua al 4 por ciento exterior que se presentan para su conversión en aquella deuda.

Llegada de los Reyes

Mañana probablemente llegarán los Reyes acompañados de la Princesa de Salm Salm que regresa á Gibraltar.

Madrid 17 á las 20
Círculos políticos clausurados. Un recluta irascible. Colisión entre portugueses y españoles

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra no asistió hoy á su despacho.

Por la tarde el subsecretario del Ministerio señor Saenz de Quejana nos dijo á los periodistas que había recibido un telegrama del Gobernador de Almería que dice que con arreglo á la ley de Asociaciones y en vista de la actitud que se había adoptado por unos y otros elementos de los Círculos Maurista y Conservador adicto y teniendo en cuenta los escándalos ocurridos estos últimos días, los ha clausurado.

De Granada comunican que el Alcalde de Motril dice que en el término municipal de Polopos al ir una pareja de la Benemérita á detener al recluta Miguel Rubio, que estaba reclamado por la Sanidad Militar, el Rubio hizo frente á la guardia civil disparando contra ella tres tiros é hiriendo gravemente al guardia civil José Peñafiel.

El agresor se guareció en una casa de campo de donde continuó haciendo frente á otras parejas de guardias que acudieron.

De Motril han salido más fuerzas para capturar á Miguel Rubio.

De Orense dicen que al terminar la Victoria se trasladó de la Virgrel del Cristal rieron varios portugueses con españoles resultando uno gravemente herido.

Se ha detenido á siete individuos, que han ingresado en la cárcel.

Consejo de Ministros

Madrid 17 á las 16'30

Informaciones de «El Imparcial».-El conflicto del pan

En el Consejo de hoy se dedicaron los ministros al examen de los presupuestos.

El señor Bugallal expuso sus planes y particularidades del presupuesto para el año próximo.

Mañana seguirá el Consejo.

El señor Echagüe se lamentó de las informaciones que publica El Imparcial sobre la producción de material de guerra de la fábrica de Trubia.

Dijo que esto es bochornoso, que estas cosas debían permanecer en secreto y que haciéndolas públicas la prensa sirve de espía no respetando los secretos militares.

Dijo también que en los demás países nada se dice de estos asuntos.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra dió cuenta de todo lo relacionado con el conflicto del pan, y de las reuniones que tuvo ayer con los fabricantes.

Política

Madrid 17 á las 16'30

La prensa juzgando la Alcaldía del señor Prast

ALMACENES MONTANER

SINDICATO, 2 A 10, MILAGRO, 1 A 11

GRANDES EXISTENCIAS

BARATURAS

SECCION CABALLERO

Trajes desde	8'00 Ptas.
Cubre polvos	5'00 »
Pijamas	6'00 »
Camisas	2'00 »
Camisetas	0'50 »
Calzoncillos	0'75 »
Calcetines	0'25 »
Bastones	1'50 »

Puños, Cuellos de hilo, piqué, celuloide.
Extenso surtido corbatas, tirantes y ligas.

SECCION SEÑORAS

Batas, Refajos.
Vestidos confeccionados desde 20 ptas.
Enorme variedad en Lanería y Sefería á precios inconcebibles.
Pañuelos seda y lana.
Mantillas y velos.
Sombrillas todo baratísimo.

Artículos viaje

SECCION VARIOS

Sábanas desde 2 pesetas.
Cortinajes, colchas, cubre-camas, alfombras.
Mantelería, Llenzos.
Paños cocina.
Servicio de mesa en plata Meneses, Bandejas y ceniceros morunos.
Perfumería, Jabón Flores del Campo, Polvos desde 0'25.
Locións, Colonias, Quinas, Dentríficos, perfumes superiores.

Para Sras. Sacerdotes y culto, Damascos Gro-Lamas oro y plata. Merinos, O. febrería y medallas, Estatuaria. Para Sres. Militares Paños, Bejar superiores, Kaki nacionales y extranjeros. Espadería.

GRAN BARATURA LOS VIERNES Y SABADOS por realización de gran parte de las existencias

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Mantenido siempre libre el Intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ESTERILIZADA EL AGUA con el

TACHIOLO

EL TACHIOLO es el antiseptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con TACHIOLO para que queden limpias de todo germen infeccioso.—USO.—Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de su solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando en sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias. — Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches eamns

Premiadas con altas recompensas en todas las exposiciones á que han concurrido.
GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa de Zaragoza.

De venta en Farmacias, Droguería y Depósitos de Aguas minerales. Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona. Depósito en Palma, CENTRO FARMACEUTICO.

BELLEZA

DEPILATORIO BELLEZA (antes Victoria). Tiene la fama mundial por ser el único inofensivo y que quita en el acto, el pelo y pelo de la cara, brazos y de cualquiera otra parte del cuerpo, por fuerte que sea, matando la raíz sin absolutamente producir espesor ni molestia por delicada que sea el omis, dejándole fino y hermoso. — En España, 4 pesetas.

TINTURA WINTER Es una novedad científica, obra como por encanto. Separa a las tinturas del país y del extranjero. Con una sola aplicación desaparecen las canas, obteniendo el cabello, herba y negro, un hermoso castaño o negro. El tinte dura mucho tiempo. No necesita lavarse el cabello. Es la mejor y más práctica. — En España, 5 pesetas.

FILIPERO BELLEZA Retomamos a los demás productos similares para demostrar ante un Jurado científico la superioridad del *Filipero Belleza*. Es inofensivo, basado en un solo frasco para conservar y aumentar el cabello y hacerlo crecer a los alvos por rebeldes que sea la caivota. Cabeza sana y limpia. — En España, 6 pesetas.



CREMA ANGELICAL CUTIS (Líquida).

CREMA ELECTROLIZADA (Pasta espumosa). Creamas en el mundo que sin agua ni jabón y sin necesidad de usar polvos, dan en el acto al rostro, busto y brazos blanura natural fina y sana enviables, hermosa ideal de buen tono y distinción, juventud y frescura primaveral. Son las deliciosas e inofensivas que hasta las niñas pueden usarlas. — En España, 4 pesetas una (blanca e rosada).

LOCIÓN BELLEZA (Con perfume natural de flores). (para el cutis). Es el secreto de las hermosas parisienses para conservar y obtener indefinidamente, a pesar de los años, la juventud y hermosura del rostro, firmeza de los póchos, lozanía y esencias naturales, sin nada artificial; las personas con el rostro enrojecido o con arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones, herpes, etc., a las 24 horas de usarla la belleza. — En España, 5 pesetas.

DE VENTA en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—DEPOSITO en Palma de Mallorca: calle Carmen, 28 Farmacia.—FABRICANTES: Argente, Costa y C., BADALONA.

GLICERO-FOSFATO GRANULADO ROBIN

(GLICEROFOSFATOS DE CAL Y DE SODA)

El Solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago

Inteligible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Anamamiento, Preñez, Menstruación, Escorzo de Trabajo, etc., etc. — Muy agradable de tomar en un poco de agua ó de leche. — Para los Diabéticos se prepara bajo la forma de comprimidos.

Venta al por Mayor: 13, Rue de Polesy, PARIS
DEPOSITARIOS: BALSANS Y SALINAS, 111, Claris, BARCELONA

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo de esencia de anís. Su sítu ye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja 0'50 ptas.

Solución Benedicto

de glicero fosfato de cal con CREOSOLAL. Tuberculosas, catarrros orofaríngeos, bronquitis y debilidad general. — Frasco 2'50 ptas.

DEPOSITO: Dr. BENEDICTO, San Bernar do, 11, Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.
En Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico

MUEBLES

Se venden A PLAZOS y al contado á precios sumamente económicos.

FABRICACION PROPIA
P. de Antonio Maura, 2, (antes Copinias).

SE ALQUILAN

un principal y primer piso, en la calle de San Miguel n.º 200. Construcción nueva, con agua, vater y hermosa decoración. Informarán en los bajos de la misma finca.

LOS QUE DESHEN

máquinas ALEXANDER, y de HEINRICH LANZ, y las sembradoras Americanas de FETZER y C.ª, y generos de punto, dirigirse á R. MARCO, plaza del Rosario, 3, 2.ª, Palma.

CINE

Se desea vender máquina completa, con gasómetro de carburador. También hay para vender motor de gas, fuerza tres caballos. Informarán «Casa Anunciadora», c. Palacio.

ALEMAN

desea dar lecciones en dicho idioma, en su casa ó á domicilio. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

SE NECESITA

HOMBRE de edad, para servicio de tienda industrial. Inútil presentarse sin referencias. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

COCHERA

Se ofrece para alquilar, de capacidad y comodidades, calle de Espartacas, 2, reunido con daciones para automóvil. Informes Concepción, 112.

PRIMER PISO

para alquilar, se ofrece en la calle de Jaime II, núm. 32. Informarán en la tienda de la misma.

PIANO DE NOGAL

Se vende uno á cuerdas cruzadas, 3 pedales. Informes, CAVALLERIA, 19.

REGALO AL PUBLICO

Miles de cajas se reparten gratis en plazas y á domicilio del tan renombrado **Thé Reina** para que el público haga un ensayo y pueda convencerse que es el mejor de todos los conocidos, teniendo la seguridad que quien lo haya probado lo preferirá á todo otro por su gusto agradable y economía en el precio.

Como es el mejor y más agradable laxante, depurativo y antinervioso, cura males de estómago, el estreñimiento, tos, bronquitis, tisis, gástricas infecciosas, fiebres pulmonales, viruelas, sarampión é irritaciones y el bazo de los niños, obrando al mismo tiempo como el mejor purgante.

Madres! escuchad la voz de la razón, vedad por vuestros hijos, no olvideis el tan agradable **Thé Reina** que es la salvación de los niños y cura la mayor parte de sus enfermedades.

El **Thé Reina** es el mejor preventivo de la apoplejia (teridura) que tantas víctimas está causando en muchas personas, siendo la gran mayoría por descuido de sí mismas ó por falta de fé en los remedios. Tomad por la noche al acostaros una taza de este delicioso **Thé** y os pondrá á salvo de tan terrible enfermedad.

El **Thé Reina** es entre todos los **Thés** ensayados por la ciencia médica el que más resultados prácticos ha obtenido como lo prueban los certificados de los señores Médicos que lo han ensayado y recomendado á sus enfermos. Miles de personas justifican su completa curación.

Tomado después de las comidas os conservará la salud y evitará las malas consecuencias que previenen de impurezas de la sangre ó de malas digestiones siendo su gusto y aroma tan agradables que puede sustituirse con más buenos resultados por el mejor café, estando especialmente indicado á las personas de temperamento nervioso á quienes el café les es perjudicial. De venta: Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Unico representante y depositario en estas Islas, don Miguel Ramón Quetgías, Luz, 19

SIRVESE EN RESTAURANTS Y CAFES

Linea Pinillos

Viajes directos de este puerto para los de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de este puerto fijamente el día 5 de Octubre, el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que e embarcar para reservarles la cubila necesaria.

Linea de la América del Sur
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA
MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
SALIDAS DE BARCELONA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 17 de Septiembre el vapor

INFANTA ISABEL

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Almuerzo eléctrico.—Telégrafo Marconi.
Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Pizá, Pizá y C.ª S. en C., San Miguel, 29, Palma.

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas al que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso blanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura, de los dientes.
Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expende en la farmacia de I. Sureda Literas.

HERVI-MINA-MIRALLES

TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO

GRANULADOS Y DEMÁS PRODUCTOS FARMACEUTICOS
Laboratorio de M. MIRALLES
Paseo de San Juan, 45. — Barcelona

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castelló

Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas.
Visagras y herrajes para puertas.
Plaza Bauch de S.º Oll.—Palma

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Un p
Manif
El g
gloriosos cesarías que ser en el m
na nort
raioria,
de fran
años d
nueva l
por 100
El g
gloriosos cesarías que ser en el m
na nort
raioria,
de fran
años d
nueva l
por 100